

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12.780

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Viernes 7 de Abril de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 7 (2 m.)

Las Cortes

Senado

Preside Sánchez Toca.

Formúlanse varios ruegos de carácter local.

Lizárraga encarece la urgencia de presentar al Parlamento proyectos de carácter social y atender a la sindicación.

Pintés cree suficiente la actual legislación.

Intervienen Royo Villanova, Posada y otros.

Ubierna y Valero Hervás piden una relación de los automóviles oficiales y otra de los empleados que cobran sin asistir a la oficina.

Orden del día: proclámanse presidentes, de la Comisión de Hacienda, a Prado Palacio; de la de Instrucción, a Silió; de la de Fomento, a Goicochea.

La Cámara se reúne en secciones y se levanta la sesión.

Congreso

Preside Bugallal.

Martínez Campos censura los abusos que se cometen con las indemnizaciones del ejército de Marruecos y comisiones militares en el extranjero.

Contéstale Olaguer y Rivera.

Loigorri interpela sobre el funcionamiento de las Delegaciones de Pósitos.

Le contesta Calderón.

Orden del día: reforma arancelaria.

Se desecha un voto de Canales por 109 votos contra 21.

Matesanz interviene, combatiendo extensamente el Arancel y defendiendo la agricultura.

Le contesta Bergamín, interviniendo Cambó y Prieto.

Bergamín ofrece que la reforma del Arancel se hará contando con el Parlamento.

Se aprueba nominalmente la base primera por 102 votos contra 15.

Después de extenso debate se aprueban las restantes bases, votándose definitivamente.

Se levanta la sesión.

Notas políticas

El acto de Unamuno

En el Congreso fué comentadísima la visita de Unamuno a Palacio.

Confírmase que Unamuno vino expresamente a Madrid para conferenciar con el Rey.

Las gestiones las realizaron Bugallal y Sánchez Guerra.

Los elementos de las izquierdas muéstranse indignados.

Un grupo de ateneístas ha presentado una proposición para que se nombre socio de mérito extraordinario a Unamuno, se esculpan en una lápida las frases antidinásticas

cas pronunciadas por el sabio catedrático y se reserven dos lápidas para gravar las fechas en que se le nombre rector de la Universidad de Salamanca y se le elija senador.

Unamuno anunció que no asistiría al mitin republicano de Valladolid.

Hablará en el mitin de la Liga de los Derechos del Hombre y explicará su conversación con el Rey, defendiendo la constitución del 69.

Desistió de su viaje a América.

Intereses agrarios

Ante la protesta de los diputados agrarios, Bergamín de acuerdo con la comisión de Hacienda rechazó la enmienda de Salá a la reforma arancelaria, por la cual se restringían las facultades del Gobierno.

Un almuerzo

Invitados por Melquíades Álvarez almorzaron en Lardy, el marqués de Alhucemas, Alba, Villanueva, Alcalá Zamora y Gasset.

Se convino en que en el acto del sábado hable solamente el marqués de Alhucemas.

Probablemente se organizará un banquete popular.

Una oposición

Las fracciones concentradas de mauristas y regionalistas del Senado anuncian una amplia oposición a la reforma tributaria.

Esto obligará al Gobierno a habilitar sesiones extraordinarias.

El cupo del Ejército

Olaguer leyó en el Congreso el cupo del Ejército.

Se ha fijado en 215.949 hombres.

Varias noticias

La fiesta nacional

Novillos de Surga, poderosos. Barajas superior en verónicas y banderillas, adornado con la muleta, bien matando.

El debutante Eleazar Sananes, superior veroniqueando y regular con la muleta y el estoque.

Un atentado

BARCELONA.—Un oficial de Prisiones intentó cachear a un preso, por observar que los barrotes de la reja estaban limados.

El preso, que se llama Manuel Rodríguez, le disparó un revolver, no haciendo blanco.

Accidente de aviación

SEVILLA.—En Utrera aterrizó violentamente el aeroplano del teniente Bayo, resultando éste gravemente herido.

El temporal

MÁLAGA.—Aminó el temporal habiendo marchado el general Berenguer a Alhucemas en el «Giralda».

Princesa enferma

BUKAREST.—La Reina de Rumanía marchó a Atenas para visitar a la princesa Elisabet, que está gravísima del tifus.

Nuestra acción en Marruecos

El avance sobre Beni Said

MELILLA.—No obstante no haber cesado el temporal, se inició el avance sobre Beni Said.

Para no dispersar al enemigo se estrecha el cerco de Monte Mauro.

Las columnas las mandan los generales Cabanellas y Berenguer y el coronel Morales.

Coopera la escuadrilla de aviación, que ha bombardeado al enemigo.

Ignóranse los resultados de la operación.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES

Aun cuando el asunto que se desarrolla en «Inmaculada» no es nuevo y por tanto resta el mérito de la originalidad a la comedia, puede decirse que Fernández del Villar es el que mejor ha desarrollado el tema de sacrificar el propio honor en defensa del ageno.

La obra, además, es un primor de factura y desde el primer momento se adueñó del interés del público.

Antonia Piana mantuvo durante toda la representación esa admirable naturalidad con que vive todos los papeles que representa.

Con ella compartieron los aplausos las señoras Zurita, Valls, Molina, Folgado y Barrero y la señorita Fernangomez.

De ellos, en primer lugar los señores Noguera y Aguirre, por la importancia de sus papeles.

El señor Leyva inimitable en su breve actuación.

Contribuyendo al excelente conjunto, los señores Latorre, Bernardos, Syllas, López y Alcaide.

En el primoroso paso de comedia de Alejandro Bellver «Caminitos de plata», muy bien todas las actrices de la compañía, la compañía que más bellas mujeres ha presentado en provincias.

Por hoy, reestreno de la comedia en dos actos de Jacinto Benavente «La loba de los sueños» y estreno del propósito de J. José Lorente «Fina Kurzaal», variedades, chistes, colmos y couplets por las artistas de la compañía y debut de la nueva estrella Antonia Piana.

A las diez en punto.

SALON LICEO

Por la tarde a las siete, sección de cine a precios populares.

A las 9 y tres cuartos y 11 y media de la noche cine y variedades.

Se proyectará un episodio de la grandiosa película «El Rey del Circo», creación del popular Eddie Polo.

Debut de la notable canzonetista «Marissal».

Debut de la estrella coreográfica «Marujilla».

TAURINAS Casino Primitivo

El director de Orden público ha enviado a los Gobernadores civiles el siguiente telegrama:

«Ruégoles ordene que en lo sucesivo, y para ser empleadas en corridas de toros y novillos, tengan dispuestas Empresas plazas esa provincia seis telas harpillera, color igual arena ruedo, forma rectangular, con ocho plomos regular, pero recubierto misma tela en vértices ángulos y centros lados, del tamaño necesario para que puedan colocarse sobre caballos muertos en ruedo inmediatamente de apuntillados, tapándolos por completo objeto evitar espectáculos repugnantes visto visceras animales, disponiendo usía lo conveniente para que la operación se verifique rapidez necesaria, no distraer atención lidiadores ni reses.»

Se anuncia un concurso entre arquitectos para la elección del proyecto que ha de servir de base para las obras de ampliación del edificio social, con arreglo al programa de necesidades y demás datos que obran en la Secretaría de la Sociedad, Mayor 42.

Los proyectos deberán presentarse, antes del día 31 de Mayo próximo, en la mencionada Secretaría y al autor del proyecto que se elija se le concederá un premio de 1.500 pesetas y la dirección de las obras.

Albacete 6 de Abril de 1922.—El Presidente, Joaquín Quijada.

J. NOGUES

CIRUJANO—DENTISTA

Mayor, 22. principal
ALBACETE

POSTALES DE LA GUERRA

UN MORO AMIGO

(DE NUESTRO REDACTOR)

Esta mañana, que el tiempo ha mejorado algo, he bajado a la carretera que pasa a orilla del campamento. Veo como pasan veloces los camiones de aprovisionamiento que hacen el servicio entre Tetuán y Zoco el Arbaa de Beni-Hasan. Después de estos días tempestuosos que estuvo casi paralizado el tráfico, se han reanudado los convoyes, y por la carretera todavía no desecada avanzan muchos automóviles, muy deprisa, conducidos por manos expertas.

Cuando estaba entretenido viendo la reparación de una pequeña avería, oigo una voz gruesa que suena a mi lado.

—¡Paisa! ¡¡Paisa!! ¿Tu también estar aquí?

Y al volver la cabeza veo a mi amigo el Mohamed de Buharrás que me tiende la mano. Es un moro muy simpático.

Lo conocí un día en el campamento de Buharrás. En medio de la fila de cantinas que había en la altura de la posición tenía su «establecimiento». Era un tenderete construido toscamente con ramajes de árboles y cubierto con haspille

ra en cuyo interior podían escasamente «convivir» una docena de personas. El centro del «local» estaba ocupado por un cajón a modo de mesa, sobre la cual había varios botes de leche condensada, que con el borde doblado actuaban de vasos «irrompibles». Y en un extremo, encima de una pequeña excavación del terreno, donde crepitaban unas ascuas, se veían dos sendas latas de petróleo que habían sufrido cierta transformación para ser convertidas en tetera y cafetera. Y los soldados, agrupados en

derredor de la mesa (¿?) y sentados en el suelo, saboreaban esos dos líquidos indistintamente, mientras el moro asomando los dientes blancos, gritaba:

—¡Café! ¡The! ¡Rico café! ¡Estar farruco!

Yo solía acudir algunos días a

este «Café Colonial», como algunos compañeros dieron en llamarle, y de ahí mi amistad con el moro, el cual me enseñaba a aprender algunas cosas en árabe en justa reciprocidad de las que yo decía en castellano. Una vez, todavía lo recuerdo, nos miraba con cierta seriedad y descontento. Pero él me habló, yo le expliqué y entonces volvió a sonreír, al mismo tiempo, que, en prueba de franca amistad, me ofrecía su pipa de kifí...

Las escuadrillas del aeródromo de Tetuán, que casi todos los días bombardeaban los dominios del Raisuni, ese día habían escogido sus objetivos un poco más a la derecha que de ordinario, y dejaban caer las granadas al otro lado del monte sagrado. Nosotros veíamos evolucionar los aeroplanos y sentíamos el estallido de las bombas. Y hubo un instante en el cual por encima del monte sagrado se elevó una densa columna de humo... Entonces, el moro, todo asustado, se metió en su cuchitril...

—No estar bien «pájaro tontón». Monte sagrado, no.

Y cogiendo su cabeza con ambas manos seguía diciendo fanático:

—No, no, no... Sacándole casi a viva fuerza del «establecimiento» yo le expliqué señalándole la columna de humo que ya se elevaba muy alto:

—No; paisa. El aeroplano no bombardea el monte sagrado. Ese humo que se ve estar muy lejos; más allá; alguna cábila.

Encendí una cerilla y poniéndola detrás de un papel, a cierta distancia, le dije:

—Mira el humo como se ve por encima.

Luego, como los prestidigitadores que enseñan al público la trampa del juego, le hice ver que la cerilla estaba muy separada del papel.

Y entonces, el moro, ya sonriente, para que viese cómo había entendido mi explicación, exclamó: